

El TS confirma que el atropello mortal de Barbastro fue intencionado

EFE
Huesca

El Tribunal Supremo ha confirmado la pena de 8 años de internamiento para el menor que provocó la muerte de un guardia civil en un control de tráfico en Barbastro (Huesca), en una sentencia en la que descarta que el atropello fuera accidental en lugar de intencionado.

En su resolución, el Supremo confirma en todos sus términos la sentencia condenatoria dictada en marzo del año pasado por la Audiencia de Huesca, que elevó de 6 a 8 años la orden de internamiento cerrado dictada unos meses antes por la titular del Juzgado de Menores de la ciudad.

Ambos tribunales consideraron al menor, que cumplió 18 años poco después del suceso, autor responsable de varios delitos de conducción temeraria, lesiones y homicidio doloso, la misma tesis que sostiene el Supremo en su sentencia confirmatoria ante el recurso de casación interpuesto por la defensa del acusado.

Esta defensa instó en su recurso una unificación de doctrina respecto a la responsabilidad del menor al entender que no cabía considerar doloso sino imprudente el delito de homicidio, lo que impediría el internamiento del joven en un centro cerrado.

En concreto, la letrada de la defensa reclamó la unificación del artículo 382 del Código Penal que, a su juicio, en caso de concurrencia de delitos contra la seguridad vial, sólo prevé la existencia de una única infracción.

ZeC cambia los consejos de cuatro sociedades públicas

EFE
Zaragoza

El Gobierno de Zaragoza en Común (ZeC) modificó ayer los consejos de administración de sus cuatro sociedades públicas, entre ellas Ecociudad, de modo que el alcalde Pedro Santisteve vuelve a recuperar la presidencia de esta entidad. El consejero de Economía y Cultura, Fernando Rivarés, y el consejero de Urbanismo, Pablo Muñoz, anunciaron a los medios esta decisión, "en cumplimiento de la Ley de Capitalidad", según concretaron.

Aragón cierra 2017 con un 85% de ejecución de capítulos inversores de los presupuestos

Gimeno asegura que solo se aplicarán cambios en el cobro del ICA cuando se llegue a un acuerdo

EFE
Zaragoza

El consejero de Hacienda, Fernando Gimeno, aseguró ayer que la comunidad cerró 2017 con una ejecución de en torno al 85 por ciento en los capítulos inversores del presupuesto (del 80 % en el VI de inversiones reales y del 90 % en el VII de transferencias de capital).

Esta es la liquidación provisional, pendiente de que el Gobierno de España y la Unión Europea ratifiquen los datos enviados por el Ejecutivo autonómico, tal y como especificó ayer en el Pleno de las Cortes el consejero, en una interpelación sobre las inversiones en el presupuesto formulada por el diputado del PP Antonio Suárez.

Suárez lamentó, durante su intervención, que el Gobierno aragonés, aún contando con 1.279 millones más en gasto no financiero que en 2015, las inversiones incluidas en los presupuestos de 2018, en tramitación en las Cortes, sigan 48,5 millones de euros por debajo que las fijadas en las cuentas de 2015, las últimas que elaboró el Gobierno

PP-PAR. Eso significa que el actual Ejecutivo PSOE-CHA "ha perdido la legislatura" en materia de inversiones, a pesar de que la inversión en equipamientos, sobre todo sanitarios y educativos, es lo que "consolida" la calidad de la prestación de los servicios públicos.

Enmiendas del PP

Por ello, recordó que el PP ha presentado enmiendas a las cuentas de 2018 para mover 140 millones hacia inversiones en infraestructuras y equipamientos desde el capítulo II de gasto corriente.

A su juicio, Gimeno se ha dotado en este capítulo de "colchones muy cómodos" que podrían adelgazarse para engrosar los inversores.

El consejero, por su parte, centró su intervención en defender la ejecución presupuestaria del año pasado, a pesar de que las cuentas, según recordó, se aprobaron con casi cuatro meses y medio de retraso, en mayo.

Y la ejecución del total del gasto no financiero estará en torno al 97 por ciento, frente al 96 % de 2016, al 95 % del 2015 o al

94 % de 2014 y 2013. Reconoció, además, el incremento de ingresos al que se refirió Suárez, pero también que gran parte de ellos se han tenido que dedicar al pago de proveedores.

Gimeno, además, comparte que hay que incrementar la inversión, pero siempre que esta sea sostenible social, medioambiental y financieramente, y por eso explicó que el Gobierno ya se empieza a plantear la posibilidad de salir del Fondo de Liquidez Autonómica y recurrir a financiarse en el mercado, con los llamados "bonos verdes", que exigen determinadas condiciones sostenibles para las inversiones que van a sostener.

Por otra parte, el Gobierno de Aragón sólo podrá aplicar cambios en el cobro del Impuesto de Contaminación de las Aguas (ICA) cuando se llegue a un acuerdo sobre el mismo y, además, se apruebe en las Cortes la ley que lo modifique, algo a lo que ni el PSOE ni el propio Ejecutivo se opondrán.

Así lo ha asegurado en el Pleno de las Cortes el consejero de Hacienda, Fernando Gimeno, en respuesta a una pregunta del PP.



El catedrático de Paleontología Juan Luis Arsuaga es investido doctor 'honoris causa' por la UZ

El catedrático de Paleontología de la Universidad Complutense de Madrid Juan Luis Arsuaga aseguró ayer que "la mejor noticia" de los avances en la investigación genética es que "no se sepa hacia dónde va" la evolución humana, lo que quiere decir que "depende de nosotros". Así lo dijo a los medios

de comunicación antes de ser investido doctor *honoris causa* por la Universidad de Zaragoza en el Paraninfo de la capital aragonesa, un reconocimiento que para alguien con "espíritu universitario" como él, según dijo, es "lo más grande" que le puede ocurrir.

• NOTICIAS BREVES •

La exposición de Sijena se reabre al público el próximo 23 de febrero con las 99 piezas

El 23 de febrero se reabrirá al público la exposición de los bienes del Monasterio de Sijena después de la incorporación de las 44 piezas que fueron devueltas por el Museo de Lérida el pasado 11 de diciembre, fecha en la que suspendieron temporalmente las visitas a las 55 piezas recuperadas en verano de 2016.

La consejera de Educación y Cultura, Mayte Pérez, respondió en el Pleno de las Cortes a una pregunta del diputado popular Antonio Suárez.

Mayte Pérez dice que la educación infantil debe ser crucial en el pacto educativo

La consejera de Educación, Mayte Pérez, consideró ayer que la educación infantil es una de las prioridades de su Gobierno y, por ende, debe ser uno de los elementos cruciales del pacto político y social por la educación en Aragón.

En respuesta a una interpelación formulada por el PAR en el Pleno de las Cortes, la consejera apuntó que hay numerosos informes y estudios científicos que confirman la necesidad de escolarizar en edades tempranas.

Soro defiende la promoción turística de "todo" Aragón y no por provincias

El consejero de Vertebración del Territorio, Jose Luis Soro, defendió ayer que la promoción turística de la comunidad debe de ser de "todo" Aragón y no diferenciarse por provincias, porque el objetivo es vender "una marca como suma de destinos". Así, en el Pleno de las Cortes, puso en valor que los tres iconos turísticos que se han promocionado especialmente en la reciente feria de turismo de Madrid (Fitur).

Broto pide a Madrid una solución al 0,7 por ciento del IRPF a entidades sociales

La consejera de Ciudadanía y Derechos Sociales, María Victoria Broto, ha planteado que el Gobierno de España dé una solución al problema causado por el reparto del 0,7 por ciento de la recaudación del IRPF entre las entidades sociales, ante las críticas del PP por la gestión de este asunto. En una pregunta formulada en el Pleno de las Cortes, la diputada popular Ana Marín ha asegurado que el Gobierno de Aragón no ha hecho "nada".